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□晚报记者 孙庆辉/文 常亮/图

本报讯“百姓办春晚，官方全程支持，此
举首开全国先河。中原山寨春晚被传统媒体
招安了。”昨日，“老家是河南”2010年中原百
姓迎春大联欢组委会，在一家酒吧召开新闻
发布会，声称本年度的“中原山寨春晚”将由
河南省电影电视家协会网络中心和新浪河南
网联合打造，并有河南电视台文艺部等全程
支持，郑州电视台协办，同时还宣布山寨春晚
的节目可能会上省电视台的河南春晚。

2009年春节，一场轰轰烈烈的“中原山
寨春晚”，给中原百姓带来了一场春节晚会的
文化盛宴，也曾在中原乃至全国引起不小的
轰动。虎年的山寨春晚也在一个月前就开始
筹备，不过名称则更改为“‘老家是河南’2010
年中原百姓迎春大联欢”。

组委会所说的官方是指河南电视台和郑
州电视台，在发布会散发的材料中，有“河南
电影电视家协会、河南电视台文艺部全程支
持，郑州电视台商都频道协办”等字样。

“老家是河南”2010年中原百姓迎春大
联欢晚会，由河南省电影电视家协会网络中
心与新浪河南网联合打造，此次春晚部分节
目将推到新浪总站，参加BTV与新浪主办的
春晚。此次春晚结束后，部分节目也会推送
到河南电视台的春晚。昨日，新浪河南网执
行总编卢金珠出现在主席台上，并回答了有
关提问。

“凝聚中原草根力量，打造老百姓自己的
舞台。”总导演冯树娟说这句话，仍是今年山
寨春晚的宣传口号，尽管有官方媒体的参与，
但是他们并没有对山寨春晚的节目进行过多
的干预，风格和内容仍然延续去年的传统，所
有节目来自民间，演员也都是来自普通百姓，
真正打造老百姓自己的舞台，给百姓展示自
己的机会。

据冯树娟介绍，今年的山寨春晚初步定
在 1月 30日（腊月十六），在郑州国际会展中
心举办，提前举办就是为了让河南电视台和
北京BTV与新浪的两台春晚挑选节目，留下
充足的时间。

张开印对决蓝桑坤，成为最受
期待的比赛

张开印是这次中泰对抗赛出战的唯一的
河南选手，也是目前国内最具实力的同级别
散打选手，他曾经在国家队长期担任散打王
柳海龙的陪练，综合能力全面，技术特点突
出。他将在最为关键的第四场比赛中与“白
莲斩”蓝桑坤对决。

张开印的对手蓝桑坤被权威专家认为是这
次参赛的泰方阵容中最有实力的选手。蓝桑坤
目前也是WBC（世界拳击理事会）的泰拳75公
斤级冠军得主，在拳台上爆发力极强，敏捷的膝
攻与高超的腿法都会使对手很难防范。

河南队主帅刘海科认为张开印有把握取
得胜利。但是无论内行人士还是网友市民，
都认为这次中泰对抗赛的真正看点是75公斤
级的“张蓝交锋”，河南“威风少侠”张开印对
泰拳领军人物“白莲斩”的决战，已经成为散
打与泰拳两种武技的巅峰对决。

新规则对泰方有利，散打可破
解膝肘威胁

昨日上午，记者与省体育局武管中心取
得联系，工作人员表示张开印已经于 10日孤
身开赴广州，目前已经在广州方面教练的指
导下进行赛前的适应性训练。

张开印的教练鲁海安因故没有跟随张开
印到广州，他表示本次中泰对抗赛的规则对
中方造成了一定困难，泰拳选手擅长的膝肘
进攻都可以使用，在一定（非缠抱状态）的前

提下可以得分，这让本来以击晕对手获胜为
主导思想的泰拳手获得了更多的在与中国
队交手的过程中得分的机会。“比赛时间从
2 分钟改为 3 分钟，对开印提出了新挑战，
但是散打有很多破解泰拳威胁的方法，取
胜还是有很大的把握。”鲁海安说中国选手
善于以分点取胜，体能问题是中国队需要
面对的难题，但散打自身的优势还是能够
保证中方选手取得最终胜利的。

鲁海安表示，此前已经有针对的对张开
印防膝肘的强化训练，虽然张开印并没有和
泰拳高手交战的经历，但相信以张开印自身
的实力，首次交战也应取得较好的成绩。

他感谢网友的关注，有信心战
胜泰拳高手

“我这边的训练还好，后天晚上比赛，其

他的倒没有。”昨日下午，记者与张开印取得
了联系，他表示自己正按照教练制定的方针
进行训练，训练当中没有受到其他因素的影
响，他很期待明日与泰拳高手的对决。

对于自己与蓝桑坤的对决在网上被认为

是中泰对抗赛的看点，以及被网友认为是 5
场比赛中的巅峰之战的说法，张开印表示自

己一直忙于训练，无暇顾及网友的各种评

论，但对网友们的关注和关心表示感谢。“一

切等比赛结束再说吧。”张开印给记者的短
信中说，虽然蓝桑坤是五大泰拳王中的王者
和领军人物，但他还是有信心为散打扬威，在
佛山的拳坛上战胜蓝桑坤。

中泰高手明日对决，“威风少侠”受期待
张开印感谢网友关心，有信心战胜泰拳高手

2009中国功夫对职业泰拳争霸赛将于明日在佛山开赛，河南小将“威风
少侠”张开印对泰拳王“白莲斩”蓝桑坤的75公斤级对决，成为最受关注和期
待的巅峰之战。昨日，记者与远赴广东备战的张开印取得联系，他表示对于
即将进行的比赛将全力以赴。 晚报记者 汪永森 董洪刚 实习生 张芬芬

“中原山寨春晚”的好节目

可能会上河南春晚

□晚报记者 张柳

本报讯 那边丹麦哥本哈根会议吵得正
凶，这边咱郑州时尚一族的低碳生活已然悄然
进行中。除了平常知道的少用塑料袋、一次性
筷子外，还有点啥咱不知道的低碳行为呢？为
用实际行动支持哥本哈根会议，环保志愿者、

“低碳一族”王庆拿自己的生活现身说法，从吃
穿住行上讲解节约+低碳的新生活。

会解冻，一年能省20度电
王庆今年 24岁，大学毕业两年的她现在

在一个不错的公司上班。她一直是名坚定的
“酷抠族”，用行动身体力行着节俭的传统美
德。3个月前她首次接触到“低碳”这一概念，
立刻就被其环保、节约两大特点牢牢吸引住。

她说，平日里很多人喜欢淘完米后浸泡
一会儿的习惯其实很环保，如果能浸泡10分
钟再煮饭，能大大缩短米熟的时间，节电约
10%。有资料计算，如果全国1.8亿户城镇家
庭都这么做，每年可省电8亿度，减排二氧化
碳78万吨。

另一个在吃上还能环保的，是关于冰箱
的使用。除了及时除霜、减少开门次数这些
细节，如果能提前把需要解冻的食物从冷冻
室转移到冷藏室，也能达到减低冷藏室温度

节电的目的。王庆说：“有人算过，即使是普
通冰箱，坚持做一年也能节电20多度呢。”

每个月手洗一次衣服就环保
洗衣机，那是现代每个家庭都少不了的电

器。王庆也用洗衣机，但她刚刚养成了偶尔手
洗衣服的习惯。那种换下来急等着穿的衣服
她都改手洗，因为有计算，每个月用手洗代替
一次机洗，一年能减排二氧化碳3.6千克。

如今连买衣服王庆都能和低碳联系到一
起，因为服装在生产、加工、运输过程中都要
消耗能量，所以每人每年少买一件衣服就能
减排6.4千克。

电器用完拔掉插头，这样省电
电视机看完不能就用遥控器关，得把插

头拔掉，这样才能做到真正的不耗电。像家
里很多接线板大家习惯于关开关，而真正环
保的方法也是拔掉插头。“别小看这个动作，
如果人人坚持，全国每年省电180亿度，相当
于3座大亚湾核电站年发电量的总和呢！”

除了上面说的那些，王庆每天的生活中
还包括无纸化办公、减少礼品包装等小细节，
她说自己算过，这样生活一个月下来，自己一
个人就能减排二氧化碳近10千克，而且从各
种高速运转的生活中抽离出来，心情很不错！

“低碳一族”现身说法
蒸米前先泡10分钟能省电10%


